

Le collège de droit d'Assas, filière d'excellence

L'université parisienne sélectionne une centaine d'étudiants venus de toute la France.



UNIVERSITÉ Le collège de droit de l'université Panthéon-Assas à Paris a une ambition : concurrencer les grandes écoles. Créé il y a dix ans, il s'agit d'un diplôme universitaire (DU) en droit, sélectif, réservé aux très bons bacheliers, qui peuvent postuler quelle que soit leur académie d'origine. Ces étudiants triés sur le volet suivent en parallèle les cours de licence de droit, mais avec des cours en plus.

Le collège de droit a atteint son but : former des juristes de haut niveau, reconnu par les professionnels. « *Les recruteurs connaissent le collège de droit et le réseau d'anciens est important* », note Stanislas Andreu, étudiant en troisième année.

Les deux atouts du collège de droit

reposent sur la sélection des étudiants et son programme exigeant. L'inscription se fait hors Parcoursup, sur dossier en fonction des résultats scolaires et lettre de motivation. « *Les élèves doivent avoir obtenu mention très bien au bac*, précise Cécile Pérès, directrice du collège de droit d'Assas. *Ils passent ensuite un test sous forme de QCM à l'université.* »

90 heures de cours supplémentaires

Une fois admis, ce n'est pas un rythme de croisière qui attend les heureux élus. « *Les étudiants suivent en plus des cours de culture générale et juridique, des cours de philosophie, d'économie, de gestion, de sociologie de droit, du droit international* », précise Cécile Pérès. Cette année, les étudiants en première année de licence vont accueillir quatorze professeurs étrangers venus leur parler du droit indonésien, de la numérisation de la justice, des contentieux aux États-Unis, etc. Un tel programme implique

90 heures de cours supplémentaires la première année. En troisième année, ils doivent choisir une des trois filières : international, fondements du droit ou économie-gestion. Stanislas Andreu a opté pour l'éco-gestion : « *Après un bac littéraire, ce n'était pas évident, mais en m'accrochant, j'y suis arrivé* », assure-t-il. Il suit en parallèle l'Institut du droit des affaires d'Assas et espère travailler en banque d'investissement.

Mais intégrer la première année n'est pas un passeport pour trois ans. Il faut une moyenne minimale de 12 à 12,5 les deux premières années avec au moins 13 aux examens, puis un minimum de 13 pour valider la licence et le DU. Pour y parvenir, un système de parrainage par des étudiants plus âgés permet d'apprendre à mieux s'organiser. « *Cela crée un véritable esprit promo* », déclare Stanislas. Comme dans une grande école.

par Christine Piédalu@chpiédalu